

# Sostenibilidad Corporativa en bancos para el desarrollo de las finanzas sostenibles



28 DE AGOSTO AL 25 DE SETIEMBRE DE 2023



# INFORMACIÓN GENERAL

## PRESENTACIÓN

De acuerdo con las Naciones Unidas, las inversiones requeridas entre 2015 y 2030 para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) se estiman en 100 billones de dólares, es decir, 7 billones de dólares por año aproximadamente, lo que equivale al 7% del PIB mundial anual a 2022 y que representaría, por ejemplo, todo el PIB de América Latina y el Caribe. Sin embargo, algunos críticos de estas estimaciones afirman que las inversiones requeridas pueden ser incluso mayores, ya que solo el ODS 13 para la Acción Climática puede requerir inversiones globales entre 1.6 y 3.8 billones de dólares anuales hasta el año 2050, de acuerdo con estimaciones del Panel Intergubernamental sobre el Cambio Climático (IPCC por sus siglas en inglés), es decir, entre el 1.6% y 3.8% del PIB global, equivalente al PIB anual de países como Australia y Alemania a 2022.

Las finanzas sostenibles nacen como respuesta a estas necesidades de inversión para alcanzar los ODS, generando nuevos mercados y oportunidades de negocio para las empresas, además de la creciente demanda de inversionistas, consumidores y la ciudadanía por empresas comprometidas con el desarrollo sostenible, la protección ambiental y la justicia social. Por esta razón, los bancos públicos y privados deben dar respuesta a esta creciente demanda de capital para apalancar la consecución de los ODS, incorporando en el core de su negocio estrategias de sostenibilidad y modelos de gobernanza que habiliten el desarrollo de las capacidades necesarias para establecer indicadores, metas y criterios socioambientales, además de éticos, en sus productos y servicios financieros.

En este contexto, ALIDE organiza el Curso Online sobre **SOSTENIBILIDAD CORPORATIVA EN BANCOS para el Desarrollo de las Finanzas Sostenibles**, con la finalidad de cubrir de manera efectiva y metodológica todos los temas tratados y que permita obtener una visión holística de la problemática y las maneras como pueden ser solucionadas en el campo de las finanzas sostenibles.

## DURACIÓN DEL CURSO

El curso online se desarrollará en 5 sesiones teniendo un total de 15 horas lectivas, con la atención personalizada del expositor y el acceso al Campus Virtual de ALIDE, [www.alidevirtual.org](http://www.alidevirtual.org). Se utilizará la plataforma de videoconferencia “Zoom”, por lo que podrán acceder a las sesiones desde una computadora personal o de escritorio, celulares y tabletas.

## FECHAS Y HORARIOS

El curso se realizará de acuerdo con las fechas y horarios siguientes:

Sesión	Fecha	Horas	Horario*	Módulos
1	Lunes, 28 de agosto	3	3:00 - 6:00 pm	Módulo I: Sostenibilidad Corporativa para Bancos y Generación de Valor Compartido.
2	Lunes, 4 de septiembre	3	3:00 - 6:00 pm	Módulo II: Estrategia de Sostenibilidad y Materialidad Financiera.
3	Lunes, 11 de septiembre	3	3:00 - 6:00 pm	Módulo III: Estándares y Marcos Internacionales para Bancos.

Sesión	Fecha	Horas	Horario*	Módulos
4	Lunes, 18 de septiembre	3	3:00 - 6:00 pm	Módulo IV: Gestión de Riesgos y Oportunidades, Medición de Impacto ASG.
5	Lunes, 25 de septiembre	3	3:00 - 6:00 pm	Módulo V: Productos de Financiamiento Sostenible e Inversión ASG.

\* Estos horarios son válidos para Perú.

Para visualizar su hora local, hacer clic [aquí](#) y si no ubicas tu huso horario, digita tu ciudad en el campo "Agregar otra ciudad"

## OBJETIVO

Capacitar a bancos públicos y privados sobre cómo desarrollar una estrategia de sostenibilidad corporativa para el desarrollo de las finanzas sostenibles, a través de los estándares y marcos internacionales, bajo el contexto y realidad Latinoamericana.

### Objetivos específicos:

- Entender la evolución de la responsabilidad social empresarial a la sostenibilidad corporativa para la generación de valor compartido.
- Conocer el origen de las finanzas sostenibles y su relación con los ODS.
- Comprender como desarrollar una estrategia de sostenibilidad corporativa desde el *core* del negocio bancario.
- Aprender como los estándares, marcos y metodologías internacionales se utilizan para la gestión, reporte y divulgación de los asuntos ASG en el sector financiero.
- Analizar como a través de la gestión de riesgos es posible identificar nuevas oportunidades de negocio.
- Identificar los diferentes tipos de finanzas sostenible, verdes y sociales, desde el financiamiento y la inversión.

## PROGRAMA TEMÁTICO

El curso online comprenderá los siguientes módulos de trabajo:

<b>MÓDULO I: Sostenibilidad Corporativa para Bancos y Generación de Valor Compartido</b> <b>No. de horas: 3</b>
--

1. Transición de la responsabilidad social empresarial a la sostenibilidad corporativa.
2. Generación de valor compartido.
3. Los ODS bajo un enfoque sistémico.

<b>MÓDULO II: Estrategia de Sostenibilidad y Materialidad Financiera</b> <b>No. de horas: 3</b>
--

1. ¿Cómo construir una estrategia de sostenibilidad corporativa desde el *core* del negocio bancario?
2. Metodología para realizar un análisis de doble materialidad o materialidad financiera.

3. Construcción del direccionamiento estratégico de sostenibilidad a través del modelo Canvas.

<b>MÓDULO III: Estándares y Marcos Internacionales para Bancos</b> No. de horas: 3
---

1. Principales marcos y estándares internacionales ASG para el sector financiero.
2. Hacia dónde va la regulación en materia de sostenibilidad para bancos.
3. El desarrollo de las taxonomías en Latinoamérica.

<b>MÓDULO IV: Gestión de Riesgos y Oportunidades, Medición de Impacto ASG</b> No. de horas: 3
--

1. Sistemas de gestión de riesgos ambientales y sociales para bancos.
2. Gestión de riesgos climáticos y riesgos de deforestación.
3. Procesos de debida diligencia para los derechos humanos.

<b>MÓDULO V: Productos de Financiamiento Sostenible e Inversión ASG</b> No. de horas: 3
--

1. Productos de financiamiento sostenibles, verdes y sociales.
2. Bonos temáticos.
3. Productos de inversión ASG.

## ENFOQUE METODOLÓGICO

Nuestro modelo de formación se basa en una acción tutorial constante, en donde el participante estudiará de acuerdo con un plan de trabajo que se definirá en cada una de las sesiones. Se balancearán sesiones teóricas con prácticas, a través de la presentación de estudios de casos, la presentación de conferencistas invitados (*practitioners* del mercado regional, exponiendo su experiencia profesional específica, según los temas tratados en clase), y la realización de talleres de discusión de un caso práctico para el intercambio de experiencias, a ser desarrollados durante las clases o como tarea semanal.

Se realizarán **talleres de trabajo**, que serán propuestos por el docente y que estarán directamente vinculados al tema de clase y tendrán por objetivo promover la discusión y escuchar diversos puntos de vista sobre el tema en base a las experiencias de los participantes. Se pueden desarrollar individual o grupalmente.

El expositor se adaptará a las necesidades reales de los participantes, ayudándolos a poner en su contexto diario los aprendizajes, dentro de los tiempos y contenidos pactados. Por ello, contarán con el acompañamiento permanente del expositor, a quien se le pueden formular las preguntas y dudas que se tenga para recibir las orientaciones y respuestas a las consultas individual o grupalmente.

Cabe resaltar que en el Campus Virtual de ALIDE se colocará el enlace para las videoconferencias que se tendrán en cada una de las sesiones, a través de la plataforma "Zoom", por lo que podrán acceder a las sesiones desde una computadora personal o de escritorio, celulares y tabletas. Cabe

mencionar que, si el participante no pudiese de participar en alguna sesión, le brindaremos la grabación de esta la cual será publicada en el campus virtual de ALIDE.

## PARTICIPANTES

Principales funcionarios de las áreas finanzas sostenibles, riesgo, finanzas, comerciales, banca de inversión, planeamiento, estrategia, y otros de bancos de desarrollo, bancos comerciales, financieras, entidades de microfinanzas, empresas de seguros, empresas de arrendamiento financiero, fondos de pensiones, empresas tituladoras, casas de bolsa; cooperativas, organizaciones no gubernamentales y empresas no financieras; funcionarios de bancos centrales, superintendencias de bancos, de seguros y otros organismos de regulación y supervisión; analistas, académicos y consultores en general.

## EXPOSITOR



### MAURICIO VÉLEZ GARCÍA

Colombiano. Es ingeniero administrador con experiencia laboral y formación académica en ciencias socioambientales, finanzas y economía. Este enfoque multidisciplinario le ha permitido desarrollar un pensamiento sistémico para crear valor compartido.

Cuenta con una experiencia de más de 15 años en el sector financiero gerenciando proyectos para la transformación de la banca, participando en el desarrollo de productos y servicios, y liderando negociaciones con clientes corporativos y aliados estratégicos.

Actualmente lidera el desarrollo de las finanzas sostenibles en la banca colombiana, incorporando criterios ambientales, sociales y de gobernanza (ASG) en el core del negocio financiero, con el objetivo de movilizar capital para el financiamiento de los objetivos de desarrollo sostenible. Es Docente de sostenibilidad corporativa en el MBA de la universidad de los Andes, en la facultad de administración.

## INVERSIÓN Y FORMA DE PAGO

- US\$465 por participante (Institución miembro de ALIDE)
- US\$639 por participante (Institución no miembro de ALIDE)

## DESCUENTO CORPORATIVO POR GRUPOS

3% de la cuota correspondiente de 3 hasta 5 participantes  
5% de la cuota correspondiente de 6 a más participantes

El importe de las inscripciones es neto sin afectar deducciones, impuestos y retenciones propios del país de procedencia del participante. Por lo tanto, si se va a aplicar deducciones o impuestos al importe neto de la inscripción, debe comunicarse el porcentaje a aplicar, con el fin de emitir la

factura por un monto tal que permita cobrar la cuota de inscripción estipulada. No se aplican los descuentos corporativos por grupos en caso se cargue algún impuesto local.

Para efectuar el pago, se debe realizar por intermedio de:

- **Para instituciones en el Perú:**  
Depósito bancario a Cta. Cte. N° 193-1132251188 del Banco de Crédito del Perú
  
  - **Para instituciones de otros países:**  
Transferencia bancaria a la cuenta corriente de ALIDE N° 75022011-3 del Banco do Brasil S.A. (New York). Dirección: 535 Madison Avenue - 33th floor, New York NY 10022, U.S.A., Teléfono: (1-646) 845-3700 / 845-3752. ABA: 026003557. SWIFT: BRASUS33
- Nota:** Para todos los países, inclusive Perú, los pagos pueden realizarse mediante tarjeta de crédito (Visa/MC/AMEX/Diners), coordinando previamente con ALIDE.

## CERTIFICACIÓN

Se otorgará Certificación Internacional a las personas que completen satisfactoriamente el curso, es decir, que cumplan con la evaluación encomendada por el expositor, de modo tal de obtener un puntaje superior a 7.4 sobre 10 puntos y la participación en cada una de las sesiones ya que también es calificada, por lo que se solicita la activa participación en cada una de ellas. En el certificado se indicará el desempeño obtenido por el participante. Éste será enviado por correo electrónico.

## INSCRIPCIONES

El proceso de inscripción se realiza a través del Campus Virtual de ALIDE, [www.alidevirtual.org](http://www.alidevirtual.org), en el cual existe la opción correspondiente de [REGISTRARSE](#), donde completará un formulario en línea, luego de lo cual se le facilita la confirmación y los pasos para el ingreso al Campus Virtual de ALIDE. **El cierre de inscripción y matrícula del curso vence el lunes, 21 de agosto de 2023.**

## INFORMES Y CONSULTAS

Sr. **Sandro Suito**, Responsable de E-learning de ALIDE

Sra. **Milagros Angulo**, Asistente del Programa de Capacitación y Cooperación,

E-mail: [mangulo@alide.org](mailto:mangulo@alide.org).

## ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE INSTITUCIONES FINANCIERAS PARA EL DESARROLLO (ALIDE)

Paseo de la República 3211. San Isidro. Lima 15047, Perú

Web: [www.alide.org](http://www.alide.org)